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JEFA DE GOBIERNO 

ACUERDAN GOBERNANTES DE MORENA SER GARANTES DE COMICIOS LIMPIOS. 
Los gobernadores de Morena se sumaron al Acuerdo Nacional por la Democracia al que 
llamó el presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que, señalaron, serán vigilantes 
de que en el proceso electoral del 6 de junio no se utilicen recursos públicos en las 
campañas y que los comicios sean limpios. En un acto realizado en el Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento, al que acudieron los gobernadores de Chiapas, Puebla, Veracruz y 
Tabasco, este último de manera virtual, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, leyó una carta conjunta dirigida al Ejecutivo federal, en la que 
asumen el compromiso de no apoyar a ningún candidato, denunciar la entrega de dinero 
del crimen organizado o de la delincuencia de cuello blanco para financiar campañas. Jor 
27-Cap, Uni A4, Heraldo 6, Cro 10, Raz 9, Exc A6, Mil A6, Ref 3C 

PEDERASTIA: SECUELAS NO PRESCRIBEN; PERFILAN EN CDMX QUE DELITOS SÍ. 
Montserrat fue abusada sexualmente por su tío cuando ella tenía entre 8 y 12 años. 
Mantuvo en silencio su dolor y sufrimiento durante 30 años, hasta que supo que su 
sobrina también fue abusada por el mismo sujeto. De acuerdo con su experiencia 
personal, las secuelas de la pederastia no prescriben, por lo que esos delitos tampoco 
deberían hacerlo. La Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso 
capitalino aprobó en diciembre pasado el dictamen sobre tres iniciativas que, respecto de 
la imprescriptibilidad de los delitos sexuales contra menores de edad, presentaron la 
diputada independiente Teresa Ramos Arreola, el diputado panista Diego Orlando Garrido 
y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La Silla Rota http://bit.ly/3q3i24o 

 
COVID-19 

DEJA CDMX DE REPORTAR LAS COLONIAS EN ROJO. El Gobierno capitalino dejó de 
presentar semanalmente el conteo de contagios activos de Covid-19 por colonia y la 
atención prioritaria por casos activos. Además, modificó el seguimiento histórico de 2020, 
según señalaron autoridades, por un error técnico. Durante el año pasado, la Capital 
contaba con mapas de casos acumulados por zonas cada semana en cada una de las 16 
alcaldías, así como un programa de atención prioritaria por considerarlas en semáforo rojo 
cuando el resto de la Ciudad había dejado la alerta máxima. Sin embargo, desde el 19 de 
diciembre de 2020 -cuando se reinstaló el semáforo rojo en el Valle de México- este plan 
cesó, puesto que toda la Ciudad era de atención prioritaria, se indicó entonces. Ref 1C 

http://bit.ly/3q3i24o


INOCULADOS A LA FECHA, 193 MIL 444 ADULTOS MAYORES DE SEIS ALCALDÍAS. 
En la Ciudad de México han sido inmunizadas 193 mil 444 habitantes de 60 años y más 
de seis alcaldías en lo que va de la campaña de vacunación a adultos mayores contra el 
Covid-19, informó el gobierno capitalino. En la primera etapa realizada en Magdalena 
Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta, 85 mil 310 adultos mayores recibieron la primera dosis 
del biológico de AstraZeneca entre el 15 y el 21 de febrero, y en un lapso de 30 días a 
partir de la vacunación se prevé aplicar la segunda dosis. Jor 20-Cap, Exc 21-Com 

ADULTOS MAYORES EN LA VACUNACIÓN: "DEBEMOS AGUANTAR UN POQUITO 
MÁS". Contrario a lo que pensaban, Leticia y Mauricio percibieron mucha organización en 
una unidad de inmunización en Xochimilco; “no vamos a bajar la guardia”, dicen. Pese al 
frío a las 7:00 de la mañana, en el quinto día de vacunación contra el coronavirus, Leticia 
y Mauricio, de 74 y 75 años, respectivamente, se formaron en la Macro Unidad 
Vacunadora de la Preparatoria 1, ubicada Xochimilco. Al salir aseguraron que pese a 
recibir su dosis no bajarán la guardia en lo que resta de la pandemia. “Vivimos muy cerca 
de la unidad y todo salió bien, no tuvimos síntomas [en observación] y pese a recibir esta 
primera dosis no vamos a bajar la guardia de aquí hasta que termine el bicho”, dijo Leticia, 
quien es ama de casa. Uni A18 

PIDE PAN A SHEINBAUM EXTENDER VACUNACIÓN. El diputado Héctor Barrera 
Marmolejo pide seguir plan en Coyoacán y B. Juárez. El diputado local del PAN, Héctor 
Barrera Marmolejo, emplazó a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para no esperar 
más y extender la vacunación contra el Covid-19 en Coyoacán y Benito Juárez, alcaldías 
con alto índice poblacional de adultos mayores, pero ajenas a Morena. “Nuestros vecinos 
deben ser inmunizados de manera prioritaria y darles certidumbre sobre los días de 
vacunación. Queremos claridad de cómo y cuándo se llevará a cabo este proceso de 
inmunización, además de que no permitiremos escenas, como las ocurridas en Ecatepec 
en el Estado de México”, advirtió. Uni A18 

UN BAILE NO PLANEADO: ASÍ SURGIÓ LA ACTIVACIÓN DE ADULTOS MAYORES 
EN LA VACUNACIÓN COVID. Minutos antes de las 2 de la tarde del viernes 26 de 
febrero, tres integrantes de la brigada Ponte Pila levantan de sus asientos al centenar de 
adultos mayores que esperan para pasar a recibir la vacuna de COVID-19 en la Prepa 1 
en la alcaldía de Xochimilco. Suena la canción Dónde estás, Yolanda, de la Sonora 
Santanera. Los activadores, vestidos con pants verde, piden seguir el ritmo con palmas y 
aquello se vuelve un coro de aplausos y una coreografía de pies que van un paso a la 
derecha y otro a la izquierda, mientras muchas de las bocas siguen el coro: te busqué, te 
busqué, Yolanda. Animal Político http://bit.ly/3r4wyKv 

REGRESAN A LA CIUDAD LAS ACTIVIDADES CULTURAL Y DE DIVERTIMENTO. A 
partir de hoy, en el contexto del programa Activar sin Arriesgar, 433 cines, teatros y 
museos en la Ciudad de México podrán reanudar actividades, así como 6 mil 435 
personas, aproximadamente, de estos establecimientos, informó la Secretaría de 
Desarrollo Económico. Hasta el momento el programa Activar sin Arriesgar ha sido muy 
benéfico para la capital, ya que ha generado la oportunidad de reabrir distintas actividades 
a la par que se mantiene un equilibrio entre la salud pública y la reactivación económica, 
afirmó Fadlala Akabani Hneide, titular de la dependencia. Jor 28-Cap, Uni  A18, Cro 10, 
Exc  20-Com 

http://bit.ly/3r4wyKv


PANDEMIA REVALORÓ ESPACIO PÚBLICO. La pandemia provocó que los capitalinos 
revaloraran el espacio público, afirmó Andrés Lajous, secretario de Movilidad. Que el virus 
sea menos contagioso en los espacios abiertos y que los puntos de entretenimiento como 
cines o centros comerciales estuvieran cerrados o restringidos, provocó que los habitantes 
usaran más parques y otros sitios al aire libre. “Hay más gente en general en los espacios 
públicos, si se ven los parques en fin de semana están más llenos que antes, porque 
también muchos de los espacios privados de esparcimiento seguían cerrados, pero 
también porque hay como una valoración del aire libre”, dijo en entrevista telefónica. Exc 
21-Com 

LAS OTRAS MUERTES: 50 MIL NEGOCIOS. Un mes después de que se registró el 
primer caso de covid-19 en el país, el 24 de marzo pasado se vivía el inicio de la Jornada 
Nacional de Sana Distancia. Para ese momento el estimado de cierre de negocios era de 
44 mil unidades económicas en la Ciudad de México. Hoy está claro que la cifra quedó 
corta: la más reciente estimación del Inegi señala que para diciembre pasado 49 mil 700 
comercios ya habían cerrado, de acuerdo con la Encuesta sobre el impacto generado por 
covid-19 segunda edición del 2020. Tras el primer día del llamado a quedarse en casa, 
Eduardo Contreras Pérez, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en 
Pequeño de la Ciudad de México (Canacope-CDMX) dijo que la reducción en la movilidad 
y las medidas para proteger la salud provocarían el cierre de 10 por ciento de los 
negocios. Exc 20-Com 

PANDEMIA ELEVA 48%CIFRA DE NIÑAS VÍCTIMAS DE VIOLACIÓN. El confinamiento 
por el Covid provocó que la cifra de niñas que son víctimas de violación creciera 47.82 por 
ciento en 2020, según lo revelan cifras de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX. De 
acuerdo con la solicitud de transparencia 0113100016421, en abril, —el primer mes bajo 
la declaratoria de emergencia— hubo 23 denuncias de niñas que sufrieron violación en su 
hogar; y en diciembre, cuando ya habían transcurrido ocho meses bajo el semáforo 
epidemiológico, hubo 34 casos. Sin embargo, éste no fue el número más elevado. Desde 
abril, mes con mes, con excepción de diciembre y octubre de 2020, el número de 
violaciones en menores de edad fue en aumento. Raz 14 

DISCREPAN LAS ESCUELAS PARTICULARES SOBRE RETORNO A LAS AULAS. La 
Asociación Nacional de Escuelas Particulares (ANEP) insistió en que, este lunes 1º de 
marzo, los planteles educativos privados de todos los niveles educativos reanudarán sus 
actividades presenciales, pese a las advertencias de las autoridades gubernamentales y 
educativas del país y locales. Sin embargo, la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad 
de México, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), indicó no tener información 
sobre una posible reanudación de actividades presenciales en ninguno de los planteles 
privados en la capital del país. Jor 12 

MÉXICO TARDÓ 19 DÍAS EN RESPONDER ANTE CORONAVIRUS, El primera caso de 
Covid se registro el 28 de febrero de 2020, y aunque el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador dedicó una conferencia vespertina para informar sobre el curso de 
la epidemia en la República, el país tardó 19 días en implementar medidas para prevenir 
el contagio. Por esa situación, de entre una lista de 33 países que forman parte de la 
Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), México fue el país que más 
tardó en reaccionar ante la crisis sanitaria Uni A 6 



CRITICAN MAL MANEJO DE LA CRISIS SANITARIA. A un año de la llegada de la 
epidemia de Covid-19 a México, el manejo de la emergencia sanitaria en el País se ha 
caracterizado por una serie de contradicciones; malos ejemplos; desconfianzas y 
arrogancia que han costado muchas vidas, advirtieron expertos. "En la memoria colectiva 
permanecerá un triste recuerdo de la falta de preparación e improvisación", lamentó 
Enrique Ruelas, director del Instituto Internacional de Futuros de la Salud. Aseguró que 
esto ha acarreado mucho sufrimiento y un gran sacrificio del personal de salud, el cual 
merece todo el reconocimiento Ref A5 

EN PRIMEROS DÍAS DE LA PANDEMIA, SALUD TUVO OTRAS “PRIORIDADES”. La 
primera vez que la Secretaría de Salud habló sobre el “nuevo coronavirus” fue el 17 de 
enero de 2020, durante la primera y única reunión con medios de comunicación que 
realizó el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, acompañado del subsecretario Hugo 
López-Gatell Ramírez, entre otros funcionarios. Entonces, el tema que acaparaba la 
atención era si los institutos de salud podrían brindar servicios de manera gratuita. “Este 
brote de coronavirus en Wuhan, China, es un brote retador, la OMS, incluidos nosotros, 
no hemos identificado propiedades pandémicas, pero ciertamente se identificó una 
razonable eficiencia de transmisión humana y ya se ha sabido de dos casos fuera de 
China, ocurrieron en Tailandia”, dijo el subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud, Hugo López-Gatell. Uni A6 

LÓPEZ-GATELL CONFIRMA A LA JORNADA QUE ESTÁ HOSPITALIZADO. Leo que 
este domingo La Jornada publicó una nota sobre mi hospitalización, les comparto más 
elementos: Efectivamente, estoy en la Unidad de Atención Temporal Banamex. Entré el 
miércoles a mediodía. No me hospitalizaron por estar delicado sino para recibir el 
tratamiento, que es intravenoso y más fácil de manejar que en casa. Desde el ingreso y 
hasta ahora mi función respiratoria es normal. Saturo 98 por ciento con mínimo aporte de 
oxígeno suplementario . Médicamente mi presentación Covid se considera moderada. En 
cuanto termine el tratamiento iré a casa, mañana o el martes. Me siento muy bien de 
ánimo y apetito. Me he podido relajar mentalmente. La atención aquí es excelente. 
Cuando salga lo comentaré en las conferencias. Gracias!! Doctor Hugo López-Gatell. Jor 
1-10 

CHOCAN VERSIONES POR SALUD DE HUGO LÓPEZ-GATELL. El subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, fue hospitalizado desde el 
pasado miércoles por presentar un cuadro “moderado” por Covid-19, informó ayer en la 
noche Ruy López Ridaura, titular del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control 
de Enfermedades (Cenaprece). “Confirmamos, [Hugo López-Gatell] está hospitalizado (...) 
desde el miércoles. Esto también lo comenté con el doctor López-Gatell, con el que he 
hablado todos los días, está muy bien, de muy buen ánimo y estamos en espera de que 
pueda egresar, probablemente, el día de mañana o pasado mañana. Pero esta 
evolucionando muy bien, en este protocolo de hospitalización anticipada, de tratamiento 
temprano y con una gran respuesta”, dijo. Uni A7 



EL DESTINO DE LAS 800 MIL DOSIS DE SINOVAC, AÚN SIN PRECISAR: SALUD. Las 
autoridades de Salud aún no definen a dónde se distribuirá el lote de 800 mil dosis de la 
vacuna contra el Covid-19 de la farmacéutica china Sinovac Life Sciences que llegó a 
México la madrugada del sábado, debido a que aún está pendiente que la empresa envíe 
las pruebas analíticas correspondientes a este embarque. Una vez que éstas lleguen, se 
espera que sea esta misma semana, decidirán a qué puntos del país enviarán estos 
biológicos para seguir con el proceso de vacunación entre la población de adultos 
mayores, informó el director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y 
Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López Ridaura. Jor 12 

EXIGEN REDISEÑAR PLAN DE VACUNACIÓN. A un año del primer caso de Covid-19 
en el País, legisladores de Oposición demandaron al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador dejar de usar la vacuna con fines electorales y permitir el rediseño de la campaña 
a fin de que la población sea inmunizada lo más rápido posible. La coordinadora del PRD 
en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, lamentó que la pandemia siga provocando 
un alto número de fallecimientos y que, al ritmo que se aplica la vacuna, inmunizar a los 
83 millones de personas que se proponen, implicará un plazo mayor al que se prevé. Ref 
A5 

VACUNACIÓN, TEMA CENTRAL EN REUNIÓN AMLO-BIDEN. El gobierno de Estados 
Unidos está muy “interesado” en apoyar los esfuerzos de vacunación de México, y será un 
tema muy presente en las pláticas del mediodía de hoy entre los presidentes Joe Biden y 
Andrés Manuel López Obrador, en su primer encuentro a celebrarse de forma virtual por 
la pandemia de coronavirus. La era de excepcionalidad ha impactado a todo el mundo y 
ha afectado a ambos países, obligados a cerrar sus fronteras. En una conferencia con 
periodistas previa al encuentro virtual, un alto funcionario de la Casa Blanca, que prefirió 
el anonimato, apuntó que hay interés de Estados Unidos para “apoyar los esfuerzos de 
México de controlar la pandemia”, y dijo que “la conversación [sobre la pandemia de 
coronavirus] no va a ser solo de vacunas, va a ser de vacunas plus. UNI A 9 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

APREHENDEN EN POSESIÓN DE AUTOS DE LUJO Y DROGA A MADRE DE EL 
LUNARES. Olga N, madre del líder de la Unión Tepito, Óscar Andrés N, alias El Lunares, 
fue detenida junto con su pareja durante un cateo en un domicilio ubicado en la colonia 
San Andrés Totoltepec, en Tlalpan, donde les aseguraron 23 paquetes de cocaína 
confeccionados en forma de tabique y varias bolsas con la misma droga. Además, 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana les confiscaron dos cajas con frascos 
de una sustancia líquida, al parecer acetona, utilizada para la elaboración de drogas; dos 
básculas grameras, dinero en efectivo, recipientes de cristal, sellos de madera y tres 
vehículos de lujo. Jor 29-Cap, Uni A17, Exc 20-Com, Ref 4C 

VINCULADO A ATENTADO ENFRENTA PROCESO. El Ministerio Público Federal 
obtuvo la vinculación a proceso en contra de José Ángel “R”, relacionado con el ataque a 
Omar García Harfuch el pasado 26 de junio, por los delitos de delincuencia organizada, 
contra la salud y posesión de armas de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, informó la 
FGR. Exc 20-Com 



MONTA RED DE MUJERES TENDEDERO PARA DENUNCIAR DESAPARICIONES. 
Integrantes de la Red de Mujeres por Álvaro Obregón montaron ayer un tendedero de 
denuncias para reprochar acciones de la autoridad y que cesen las desapariciones de 
mujeres; asimismo, advirtieron que un violador no será gobernador, en alusión al senador 
Félix Salgado Macedonio, de Morena. En el parque de La Bombilla, tras guardar un 
minuto de silencio por los cientos de mujeres que han sido víctimas de una agresión, 
denunciaron que esa alcaldía está en los primeros lugares de desapariciones de mujeres, 
y acusaron que hay muchos acosadores, golpeadores, violadores y feminicidas en las filas 
del gobierno y de Morena. Jor 29-Cap, Uni A19, -Mil A8 

ASESINAN A PAREJA EN ÁLVARO OBREGÓN. Los cuerpos de una pareja asesinada 
en la Colonia La Esperanza, en Álvaro Obregón, quedaron tendidos sobre una escalinata. 
La mujer y el hombre, de entre 25 y 30 años, fueron atacados a balazos la noche del 
sábado, cuando caminaban por el Andador Estragón. De acuerdo con reportes de las 
autoridades, alrededor de las 21:35 horas fueron interceptados al llegar al cruce con Calle 
Cilantro. Vecinos escucharon las detonaciones y llamaron a los servicios de emergencia. 
Ref 4C 

COLOCABAN DESPLAZADORES EN CAJEROS AUTOMÁTICOS DE CDMX Y SE 
IBAN CAMINANDO TRANQUILAMENTE. Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CdMx) detuvieron a tres personas que se 
encontraban manipulando cajeros automáticos en una sucursal bancaria de la colonia 
Guadalupe Tepeyac en la Alcaldía Gustavo A. Madero en la Ciudad de México. Luego de 
que los policías recibieran el reporte vía radiocomunicación de dos mujeres que se 
encontraban manipulando cajeros en una sucursal localizada sobre la calle Guadalupe 
esquina con calle Yolanda acudieron al sitio inmediatamente. Sin Embargo 
http://bit.ly/3uDWG0Z 

GOBIERNO VA POR MEGAPROYECTOS PARA REACTIVAR LA ECONOMÍA. Ante la 
pandemia de Covid-19, el objetivo de la Secretaria de Desarrollo y Vivienda (Seduvi) de la 
Ciudad de México es trabajar en la reactivación económica, , por lo que se revisan las 
solicitudes para la construcción de megaproyectos que van a generar más empleos. 
“(Vamos a) analizar las solicitudes de los megaproyectos que sean viables, que tengan 
respaldo financiero, que cumplan con la opinión vecinal y que puedan ser de gran impacto 
para la generación de empleos”, detallo el titular de Seduvi, Carlos Alberto Ulloa Pérez. 
Uni A16 

HOTELEROS, SIN LIQUIDEZ DESDE JUNIO; SOLICITAN CRÉDITOS PARA PAGAR 
LA NÓMINA. La industria hotelera vive del endeudamiento al registrar pérdidas por más 
de 23 mil millones de pesos en hospedajes, restaurantes y bares, y de alrededor de 25 
por ciento de empleos al cerrar febrero. Así lo dio a conocer el presidente de la Asociación 
de Hoteles de la Ciudad de México, Rafael García, quien asegura que gracias a los 
créditos que han obtenido de instituciones financieras nacionales y extranjeras sobreviven 
los hoteles, porque ya liquidez no tienen y los créditos han sido de gran ayuda para el 
pago de nómina e impuestos, principales variables que hay que pagar. Jor 28-Cap 

http://bit.ly/3uDWG0Z


ALCANZAN ACUERDO SOBRE EL IMPACTO A COMERCIOS POR FILMACIÓN EN LA 
CALLE MADERO. Empresarios del Centro Histórico llegaron a un acuerdo con la 
empresa Limbo Films para no afectar su economía durante una filmación que se realizará 
los días 2, 3 y 4 de marzo en la calle Francisco I. Madero. Indicaron que la calle se 
mantendrá cerrada de las 5 de la madrugada a las 12 del día en las fechas señaladas, y 
explicaron que, de acuerdo con las normas establecidas por las autoridades, el horario 
autorizado para los comercios en esa zona es de las 11 de la mañana a las 17 horas, por 
lo que sus ventas podrían sufrir un impacto durante una hora –de las 11 a las 12 horas– 
esos tres días. Jor 29-Cap 

INSISTEN EN QUE SE BUSCA PRIVATIZAR CALLE EN XOCO; LA SEDEMA LO 
NIEGA. Vecinos del pueblo de Xoco convocaron este lunes a las 8 horas al cierre parcial 
de avenida Universidad en rechazo a la intención de las autoridades capitalinas de 
privatizar la calle Real de Mayorazgo. La Secretaría de Medio Ambiente reiteró que no se 
trata de ninguna privatización, pues se incluye un carril de circulación exclusivo para los 
habitantes del lugar, como solicitaron. En los módulos instalados se ofrece a la ciudadanía 
información sobre el proyecto de creación de una plaza pública y de ese carril, donde se 
ingresará con un dispositivo electrónico y un deprimido. Jor 29-cap 

EXIGEN PARAR OBRA DE PUENTE EN CUEMANCO. Habitantes de Xochimilco afirman 
que proyecto acabará con el ecosistema de la zona. Poco más de un centenar de 
habitantes de Xochimilco y otras partes de la ciudad realizaron una rodada ciclista para 
manifestar su rechazo a la construcción de un puente en Cuemanco y Periférico, la cual, 
aseguran, afecta un área protegida. La rodada que tenía previsto salir a la 10:00 de la 
mañana, partió a las 11:30 desde Cuemanco para enfilarse al Zócalo capitalino. Entre 
todos los manifestantes trasladaron durante todo el recorrido tres canoas. Uni A19, Exc 
20-Com (Fotonota) 

AJUSTAN MOVILIDAD Y CUIDAN AMBIENTE. Con proyectos conjuntos de tres 
dependencias se va a mejorar y rehabilitar el Callejón Río Panzacola, Francisco Sosa y 
Avenida Universidad, en el Barrio Santa Caratina de Coyoacán. De acuerdo con las 
licitaciones publicadas en la Gaceta Oficial, son al menos tres proyectos en los que 
participan las secretarías de Obras y Servicios (Sobse) y de Medio Ambiente (Sedema), 
así como el Sistemas de Aguas (Sacmex). El objetivo es mejorar todo el entorno, desde el 
rescate del Río Magdalena, mayor espacio para peatones, y mejoramiento del flujo 
vehicular al modificar los radios de giro. Ref 2C 

MÁS INUNDACIONES SI NO SE ALMACENA. Un estudio de la Secretaría de Protección 
Civil llama a recuperar el ciclo natural de este recurso. Es vital crear un nuevo paradigma 
de manejo del agua con el enfoque de restaurar el ciclo hídrico natural de la cuenca para 
abatir las inundaciones que se presentan cada año y mitigar la sobreexplotación de los 
mantos acuíferos, afirma el libro Ciudad resiliente, de la Secretaría de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil (SGIRPC). La propuesta de las autoridades es crear una 
zonificación de gestión del agua para retrasar, retener, almacenar, reutilizar y limpiar el 
agua, como ocurría naturalmente en el Valle de México antes de que existiera la 
megaurbe. Exc 20-Com 



JALISCO, CDMX Y BC, LAS ENTIDADES QUE MÁS GENERAN RESIDUOS 
ELECTRÓNICOS. La basura electrónica libera materiales que pueden contaminar el 
agua, viajar grandes distancias y entrar en el ciclo de alimentación de animales y 
humanos dañando su salud. Esos materiales se llaman Contaminantes Orgánicos 
Persistentes (COPs), uno de cuyos ejemplos más importantes son los químicos 
antiflamas.  Ante este riesgo a la salud humana y de los ecosistemas, el gobierno de 
México y las agencias de la Oranización de Naciones Unidas (ONU) trabajan para 
elaborar los primeros Programas de Manejo de COPs en nuestro país. Cro 16 Acad 

BOSQUE DE SAN JUAN DE ARAGÓN RECIBE “VISITANTES” ESPECIALES. Al lago 
del Bosque de San Juan de Aragón, llegaron más de 250 pelícanos blancos americanos 
(Pelecanus erythrorhynchos) que, además de representar un espectáculo natural para los 
visitantes, contribuye a regular la población de peces. Las condiciones del lago son 
favorables para el pelícano blanco ya que ahí existen peces que los alimentan de manera 
natural como la Tilapia del Nilo (Oreochromis niloticus). C Heraldo 17 

 
ELECCIONES 

CDMX SE ENCAMINA A VESTIRSE DE MORENA. En las preferencias electorales el 
Movimiento de Regeneración Nacional con sus aliados, PT y el Partido Verde, se 
mantiene como la primera fuerza política en la Ciudad de México, incluso obteniendo una 
alcaldía más que en 2018, si hoy fueran las elecciones. En un ejercicio realizado por la 
empresa Opinión Pública, Marketing e Imagen y Social Research Solutions, el partido que 
fundó el presidente Andrés Manuel López Obrador ganaría 12 de las 16 alcaldías. En 
dónde sí La principal muestra de fuerza de Morena se da en Iztapalapa, donde las 
preferencias electorales marcan una diferencia de 28.2 puntos porcentuales en la 
competencia por el sufragio. Con 46.9 por ciento de la votación, Clara Brugada, quien 
busca la reelección, obtendría el triunfo con respecto al candidato opositor, que alcanzaría 
18.7 por ciento Algo similar pasaría en Gustavo A. Madero, en donde la diferencia de 23.6 
puntos porcentuales pondrían en el cargo a Francisco Chíguil, quien también postuló su 
reelección. En el ejercicio, Morena alcanzó 44.9 por ciento, mientras que la coalición PAN, 
PRI y PRD, 21.3 por ciento de votos. Heraldo 1-14 y 15 

INCURRIÓ ROMO EN USO INDEBIDO DE PROGRAMAS SOCIALES. El IECM lo 
emplaza a aportar pruebas en su defensa // Indaga a funcionaria del gobierno local. En la 
investigación por la distribución de volantes relacionados con la aplicación de vacunas 
contra el Covid-19 en la alcaldía Miguel Hidalgo, el Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM) halló indicios de responsabilidad del titular de la demarcación, Víctor Hugo 
Romo, por uso indebido de programas sociales. En el expediente IECM-QCG/PE/13/2021, 
el órgano electoral refiere que los volantes con la leyenda Romo te vacuna pueden 
constituir promoción anticipada con fines electorales, contrario a la obligación de los 
servidores públicos de aplicar con imparcialidad los recursos públicos bajo su 
responsabilidad sin influir en la equidad de la competencia. Jor 27-Cap 



EL CABALLITO. Llaman a contener los ánimos en Tlalpan. Ahora que el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México inició una serie de procedimientos sancionatorios, nos 
dicen que la diputada local y virtual candidata de Morena a la alcaldía de Tlalpan, Gabriela 
Osorio Hernández, debiera moderarse en su promoción personalizada. Según los 
habitantes de esa demarcación, tiene cientos de bardas pintadas con su nombre, aunque 
haciendo mención a su labor como diputada local. No estaría mal el asunto, si no es 
porque también contabilizaron algunas en el Distrito 16, por el que no llegó al Congreso 
de la CDMX, que corresponden al Ajusco Medio y los pueblos de la zona. Doña Gabriela, 
nos dicen, se acerca mucho al callejón de las sanciones. 

ENTRA EN FASE INTENSA LA CONTIENDA ELECTORAL. Cinco estados entran a 
campaña de 90 días para gubernaturas. Este año, el de más comicios para ese cargo, con 
15, por 12 en 2016. A partir del viernes, la contienda electoral entrará en su fase más 
intensa, pues comenzarán las campañas para gobernador en cinco entidades donde el 
proselitismo abarca aún 90 días: Colima, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora y 
Guerrero. Sin embargo, la polémica en torno al candidato de Morena en Guerrero, con la 
eventual postulación de Félix Salgado Macedonio, entra en días claves a partir de hoy, 
cuando vence el plazo para el registro de candidatos a gobernador, que deberá aprobar el 
Instituto Estatal Electoral a más tardar el jueves, y así iniciar el 5 de marzo. Jor 5 (Contra) 

CASO FÉLIX SALGADO PONE EN ENCRUCIJADA A MORENA. Partido, entre postular 
a candidato líder en encuestas en Guerrero o responder a la lucha feminista; hoy vence 
plazo para registrar aspirante. Dirigencia definirá abanderado. La nominación de Félix 
Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero llevó a Morena a un intenso debate interno, 
enmarcado por la lucha feminista contra agresores de mujeres o postular a su mejor 
cuadro a una contienda que cierra hoy el registro ante autoridades electorales. Mientras 
que Salgado ha perdido el respaldo de cuadros importantes, como el líder de Morena en 
la Cámara Alta, Ricardo Monreal —quien ha dicho que no intervendrá en el tema—, 
mantiene el de grupos sociales de la entidad, como Maestras y Maestros por Guerrero, 
Mujeres de la Montaña Guerrerense y Morenas Guerrero, e integrantes de la dirigencia 
estatal. Uni A8 

 
TRASCENDIDOS 

EL CABALLITO. Las energías limpias en la CDMX. La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, destacó en su cuenta de Twitter que para el primer semestre de 2022 tendrá 
operando en la Central de Abasto, el centro fotovoltaico más grande de cualquier ciudad 
del mundo, con la instalación de celdas solares, lo que permitirá un ahorro de 73.5 
millones de pesos al año y disminuirá la emisión de dióxido de carbono. La postura de 
doña Claudia, nos hacen ver, contrasta con la del gobierno federal. ¿El mensaje habrá 
llegado hasta la Comisión Federal de Electricidad que en días pasados echó a andar las 
plantas con combustibles altamente contaminantes? 

CIRCUITO INTERIOR. POR COMO están tomando previsiones algunas áreas, es 
probable que a partir del 6 de marzo se intensifique la vacunación en la CDMX. 
CUENTAN QUE en días recientes comenzó una campaña para contratar a 600 
voluntarios que laborarán tiempo completo durante al menos un bimestre. SEGÚN ESTO, 
la batuta para integrar los equipos la lleva Finanzas, pero el personal será coordinado 
después por otras dependencias. Y EL NÚMERO deja ver que los chalecos verdes 
planean mantener un papel protagónico en la campaña para que sea más eficiente que 



cuando comandaban los chalecos guindas. MÁS MOVIDO, pues, y no sólo por los bailes 
en las filas de espera. 

 
 
NACIONAL 

SE HEREDÓ EL PARTIDO DE LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, ASEGURA LÓPEZ 
OBRADOR. A punto del inicio de las campañas electorales, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró que heredó el “partido de la delincuencia organizada”, por lo que 
llamó a todas las autoridades a denunciar cualquier acción ilegal en los próximos 
comicios. Recordó que el Acuerdo Nacional por la Democracia al que convocó a 
gobernadores debe ser una realidad para que no se use el presupuesto y favorecer a 
candidatos. “¿Para qué es este acuerdo que debemos suscribir, apoyar y hacer realidad 
todas las autoridades? Para que no se utilice el dinero del presupuesto en campañas 
políticas, el presupuesto es dinero del pueblo, no del partido. Uni A4 

A LÓPEZ OBRADOR LE CONVIENE DINAMITAR A LA ASF PARA QUE NO TENGA 
QUIÉN REVISE SU ADMINISTRACIÓN: JUAN MANUEL PORTAL. Al presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, le conviene dinamitar a la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) para que su administración no sea revisada, pero la ciudadanía no debe 
permitir que se ponga en riesgo al máximo órgano de fiscalización del país, afirmó el 
exauditor superior, Juan Manuel Portal. –¿ Eso a quién le conviene? -“Al Ejecutivo. Al 
Ejecutivo le conviene no tener quién lo revise, alguien independiente. ¿Qué está pasando 
en el actual gobierno? Se están minando y desapareciendo instituciones autónomas, 
independientes. La ASF no es 100% autónoma; debe ser independiente, pero eso hay 
que ganarlo. No hay que denostar a la ASF como lo está haciendo el Presidente, quien 
dice que hay politiquería, que el auditor superior actual tiene inclinaciones con sus 
adversarios… Eso me parece que es una exageración. La ASF tiene ya la acusación, 
ahora hay que dar los elementos para demostrar que el equipo es profesional, 
independiente y sin arbitrariedades” Latinus  http://bit.ly/37Wr11e 

PREVÉN REFORMA ELÉCTRICA EN FAST TRACK. Morena, con ventaja en 
comisiones. Aunque el miércoles se realizará un Parlamento Abierto sobre el tema, el 
dictamen que la Comisión de Energía comenzó a circular ayer no hace modificación 
alguna a la propuesta original. Apesar de que en el Senado se prevé realizar un 
Parlamento Abierto el miércoles para discutir la reforma eléctrica propuesta por el 
Presidente y ya avalada por los diputados, las bancadas del Morena, PT y PES ya 
decidieron llevar el tema al pleno este jueves y avalar la minuta al vapor, sin 
modificaciones,  De acuerdo con el dictamen de la Comisión de Energía, que comenzó a 
circular ayer, no se prevén cambios a la minuta enviada por la Cámara de Diputados. 
Aunque legisladores de oposición impulsan llevar a cabo el ejercicio organizado por la 
Comisión de Medio Ambiente para escuchar a distintas voces respecto a las afectaciones 
de la reforma, ello no implica que dichas opiniones sean tomadas en cuenta. Exc 1A-18 

http://bit.ly/37Wr11e


REVISA GABINETE DE EU LEY ELÉCTRICA DE AMLO. El Gabinete del Presidente Joe 
Biden, ha discutido la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica en México, propuesta por 
el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y sigue de cerca el proceso legislativo, 
confirmó un alto funcionario de la Casa Blanca. En la víspera de la reunión virtual que 
tendrán ambos mandatarios, un funcionario de la Administración Biden que solicitó el 
anonimato, confirmó que la reforma que favorecerá a CFE ha sido un tema abordado con 
sus contrapartes mexicanas. Ref A1 

PFF: SE REGULARIZAN, O CARCEL PARA EXSOCIOS DEL REY DEL 
OUTSOURCING. Tras las primeras 12 denuncias penales que se interpusieron por 
outsuorcing ilegal, las personas que habían contratado a uno de los grupos evasores más 
grandes que ofrecía ese servicio ya lo cancelaron, dijo el titular de la Procuraduría Fiscal 
de la Federación, Carlos Romero Aranda, En entrevista con EL UNIVERSAL, explica que 
las firmas que fueron socias de este grupo también son culpables, porque hicieron 
deducibles gastos y acreditaron el IVA, lo que significa que hubo un pacto de las dos 
partes para no pagar como se debe. “A uno de los grandes grupos de subcontratación le 
han rescindido todos los contratos que tenía con empresas. No puedo hablar de quién es, 
pero la señal es que el outsourcing ilegal se acabó. Uni 23 

REPROCHAN A LA SCT CAMINOS HECHIZOS .El Cabildo de Santiago Laxopa, un 
poblado zapoteco de 300 casas encaramadas en la Sierra Norte de Oaxaca, advirtió a la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) que la zona donde se construía un 
camino auspiciado por el Gobierno federal ya había sufrido hundimientos en 2010, pero 
no les hicieron caso y tronó antes de ser terminado. La obra forma parte del Programa de 
Pavimentación de Caminos a Cabeceras Municipales, a través del cual el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador impulsó la participación comunitaria para demostrar que no 
es "gran ciencia" construir un camino. Una auditoría de la SCT a este programa reveló 
deficiencias en 22 de los 45 caminos autorizados en 2019 en Oaxaca, entre ellas el uso 
de materiales de deficiente calidad y violaciones al reglamento de construcción del 
Gobierno. Ref A1 

TOPE DE 10 UMA, SÓLO A PENSIONADOS, QUE TUVIERON SUELDO DE DIRECTOR 
DE ÁREA. La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de aplicar un 
tope de 10 unidades de medida y actualización (UMA) como máximo en las pensiones 
que otorga el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado 
(Issste) sólo se aplicará, en la práctica, a quienes ocuparon un cargo similar al de director 
de área o superior dentro del gobierno federal. Con la resolución de la SCJN, lo máximo 
que podrá cobrar un pensionado, que se anexó al artículo décimo transitorio de la ley de 
ese instituto, será de 26 mil 886 pesos mensuales. Jor 8 
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REUNIÓN DE GOBERNADORES 
 
GOBERNADORES DE 4T CIERRAN FILAS CON AMLO. Los Gobernadores de Veracruz, 
Chiapas, Puebla, Tabasco y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dieron a conocer 
que se unen al Pacto Nacional por la Democracia y se comprometieron a “no apoyar a 
ningún candidato de ningún partido” en el proceso electoral de este año y a vigilar que no se 
usen recursos públicos en favor de ninguna campaña electoral. Exc 6-A, Jor 26 y 27, Her 6, 
Ref 3, Uni 4-A, Cro 10, Raz 1 y 9, Sol 21, Mil 6, 24H-3. 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
FLUYE VACUNACIÓN EN TRES ALCALDÍAS POR QUINTO DÍA. En la CDMX continúa la 
inmunización de adultos mayores de 60 años en Iztacalco, Tláhuac y Xochimilco. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, ha hecho un llamado a que la gente no acuda a 
formarse desde la madrugada, pues el tiempo de espera promedio es de 45 minutos. 24H-6. 
 
PIDE PAN A SEHINBAUM EXTENDER VACUNACIÓN. El diputado local del PAN, Héctor 
Barrera Marmolejo, emplazó a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, para no 
esperar más u extender la vacunación contra el COVID en Coyoacán y Benito Juárez, 
alcaldías con alto índice poblacional de adultos mayores, pero ajenas a Morena. “Y la Jefa 
de Gobierno debe pedir más vacunas al Presidente y no se conforme con lo que Hugo 
Gatell le da, por el simple hecho de no contradecir al señor Presidente. Necesitamos a 
CLAUDIA SHEINBAUM más activa en ese sentido”, exigió. Uni 18M. 
 
GOBIERNO VA POR MEGAPROYECTOS PARA REACTIVAR ECONOMÍA. Ante la 
pandemia por COVID. El objetivo de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la 
CDMX es trabajar en la reactivación económica, por lo que se revisan las solicitudes para la 
construcción de megaproyectos que van a  generar más empleos. Carlos Alberto Ulloa 
Pérez, titular de la dependencia, explicó que “la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
me encargó trabajar arduamente ser facilitadores y que todo fluya para que puedan arrancar 
estos proyectos de vivienda social, que es, digamos, la parte fundamental; también le 
interesa que se facilite y se trabaje de la mano con el INVI”. Uni 17M.  
 
EXIGEN PARAR OBRA DE PUENTE EN CUEMANCO. Poco más de un centenar de 
habitantes de Xochimilco y otras partes de la Ciudad realizaron una rodada ciclista para 
manifestar su rechazo a la construcción de un puente en Cuemanco y Periférico, la cual, 
aseguran, afecta un área protegida. Del Palacio de Bellas Artes, la rodada ciclista arribó 
entrada la tarde del domingo al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, en donde exigieron a la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que replanteara el proyecto de construcción 
para evitar más daños al ecosistema. Uni 19 



GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
PEPE GRILLO. Los gobernadores emanados de Morena y del PES, se adhirieron al Acuerdo 
por la Democracia propuesto por el Presidente López Obrador. Otros gobernadores, de 
partidos opositores, reaccionaron más rápido que ellos lo que empezó a generar ciertas 
suspicacias. Finalmente la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, logró congregar a los 
gobernadores de Veracruz, Puebla, Chiapas, Tabasco, Morelos, Baja California, la mitad de 
manera presencial y la otra mitad vía remota, para firmar el acuerdo. Cro. 3 
 
 
DE NATURALEZA POLÍTICA, por Enrique Aranda. En contraste del sí “condicionado” de la 
Alianza Federalista a signar un pacto para garantizar legalidad y transparencia electoral, los 
gobernadores de Puebla (Miguel Barbosa), Tabasco (Adán A. López), Chiapas (Rutilio 
Escandón), Veracruz (Cuitláhuac García) y, claro, CLAUDIA SHEINBAUM, atendieron al 
llamado —orden— para hacerlo (pero) ¡en los términos definidos en Palacio! Baja California 
y Morelos, quizá por pena, lo hicieron a distancia. Exc 19. 
 
 
ROZONES. Así que el Acuerdo Nacional por la Democracia propuesto por el Presidente ha 
tenido buen recibimiento entre los Gobernadores. En menos de una semana quienes han 
adoptado el exhorto para, entre otras cosas, no intervenir ni apoyar a ningún candidato en el 
proceso electoral se encuentran los Gobernadores Alfredo del Mazo, Omar Fayad, Adán 
Augusto López y Rutilio Escandón. Ayer se agregaron los morenistas CLAUDIA 
SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la CDMX; Cuitláhuac García y Jaime Bonilla, quienes se 
comprometieron a que “sin titubeo alguno” actuarán con toda responsabilidad para garantizar 
elecciones limpias. Entre los que todavía no asumen el compromiso del juego limpio, al 
menos no públicamente, están los gobernadores de Sinaloa, Aguascalientes y de Colima. 
Como dicen, no es a fuerza, pero las señales cuentan. Raz 2. 
 
 
A LA SOMBRA. Al evento, encabezado por la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
llegaron los mandatarios de Veracruz, Chiapas, Puebla y se conectó virtualmente el 
tabasqueño Adán López. Los que se ausentaron, argumentando múltiples compromisos de 
trabajo este domingo, fueron los de Cuernavaca y el de Baja California. Sol. 2 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. “No vayas a cometer un error”, fue la advertencia 
que Néstor Núñez, alcalde en Cuauhtémoc, recibió la semana pasada vía telefónica, cuando 
se estaba gestando la convocatoria a una marcha de simpatizantes de Morena en contra de 
las candidaturas de su propio partido en la CDMX. La voz del otro lado del teléfono era la de 
CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno, quien le reclamaba sobre la marcha en ciernes 
—que finalmente se realizó el sábado— y le pedía también que aceptara la designación de 
Dolores Padierna como la candidata morena en Cuauhtémoc. Después de haber cortado 
unilateralmente la comunicación semanas atrás, para negociar la entrega de esa alcaldía a la 
esposa de René Bejarano, CLAUDIA se comunicaba de nuevo con Néstor para presionarlo. 
Exc 21C 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. SHEINBAUM y Héctor Ulises se reunieron con José 
Luis Rodríguez, vicecoordinador de Morena en Donceles, para pedirle que acepte su 
marginación en Contreras y que garantice el apoyo de los diputados pejistas en Donceles a 
los designios de la Jefa de Gobierno. Rodríguez, monrealista al que ni siquiera le darían 
chance de reelegirse, maneja un grupo de diputados morenos inconformes con las 
candidaturas de su partido en la Ciudad. Exc 21C 
 
EL CABALLITO. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, destacó en su cuenta de 
Twitter que para el primer semestre de 2022 tendrá operando en la Central de Abasto, el 
centro fotovoltaico más grande de cualquier ciudad del mundo, con la instalación de celdas 
solares, lo que permitirá un ahorro de 73.5 millones de pesos al año y disminuirá la emisión 
de dióxido de carbono. La postura de DOÑA CLAUDIA, nos hacen ver, contrasta con la del 
Gobierno Federal. ¿El mensaje habrá llegado hasta la Comisión Federal de Electricidad que 
en días pasados echó a andar las plantas con combustibles altamente contaminantes? Uni 
18M 
 
NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES, por Alberto Aguilar. El viernes la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, accedió a dar otro 10% de aforo a los restaurantes a 
partir de hoy, lo que se suma al 30% que se tenía, amén de los espacios abiertos. El reto es 
llegar al 75% de ocupación para alcanzar el punto de equilibrio de los negocios. Eco. 26 
 
CONTRA LAS CUERDAS, por Alejandro Sánchez. Mientras el Gobierno de CLAUDIA 
SHEINBAUM y la Secretaría de Educación Pública pintaron su raya y frenaron a los dueños 
de los colegios particulares que preparaban su regreso a clases de manera física, el 
Presidente López Obrador tuvo un discurso ayer que sólo provocó más confusiones, al 
puntualizar que urge que los niños ya vayan a la escuela, a estar con sus compañeros, esa 
socialización tan importante que se da en las escuelas del país, pero no dio fecha. Her, 8 
 
SACAPUNTAS. Nos dicen que la titular de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, resultó ser una 
secretaria muy activa, ya que en menos de dos meses se ha reunido con 18 gobernadores 
para revisar acciones en esta materia. La lista incluye a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, y a la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich. Her. 2 
 
 
ARTÍCULO 
 
ACUERDO POR LA DEMOCRACIA, por Ricardo Monreal. El pasado 22 de febrero se 
cumplieron 108 años del infame asesinato del Presidente Francisco I. Madero y del 
vicepresidente José María Pino Suárez. En ese contexto, el 23 de febrero, el Presidente 
Obrador envió una misiva a la Gobernadora de Sonora, a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, y a los Gobernadores del resto de las entidades federativas del país, para 
establecer un acuerdo nacional en favor de la democracia, concretamente, exhortándolos a 
no intervenir en apoyo a candidaturas de partido político alguno. Al momento de escribir 
estas líneas, la Jefa de Gobierno y los Gobernadores de Baja California, Chiapas. 
EDOMEX, Hidalgo, Morelos, Oaxaca, Puebla, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas ya 
hicieron pública su decisión de adherirse al acuerdo propuesto por AMLO. Uni 11-A 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
APREHENDEN EN POSESIÓN DE AUTOS DE LUJO Y DROGA A MADRE DE EL 
LUNARES. Olga N. madre del líder de la Unión Tepito, Óscar Andrés N, alías EL Lunares, 
fue detenida junto con su pareja durante un cateo en un domicilio ubicado en la Colonia San 
Andrés Totoltepec, en Tlalpan, donde les aseguraron 23 paquetes de cocaína 
confeccionados en forma tabique y varias bolsas con la misma droga. Además, elementos de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana le confiscaron dos cajas con frascos de una sustancia 
liquida al parecer acetona, utilizada para la elaboración de drogas entre otros objetos. Jor. 
29, Ref 4, Uni 17C, Exc 20C, Mil 14, 24H-7. 
 
PREOCUPA A SSC SUICIDIO DE POLICÍAS. La madrugada del jueves 5 de marzo de 
2020, el policía Ricardo M, adscrito a la zona vial 2 y asignado como escolta del titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, detuvo la marcha de su 
motocicleta, tomó su arma de cargo y se disparó en el pecho para quitarse la vida. Los 
hechos se registraron en la esquina de Palma y 5 de Mayo, mientras que el funcionario se 
dirigía a la reunión diaria de seguridad en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento y fue el mismo 
secretario, quien bajó de su camioneta para auxiliar a su escolta y que conservara la vida. 
Miguel Godínez Sáinz, director Ejecutivo de Salud y Bienestar de esa corporación, informó 
que la misma tiene un equipo de 88 psicólogos para atender de manera preventiva los casos 
de oficiales deprimidos. Sol 22. 
 
DETIENEN A CUATRO POR HOMICIDIO, en la Alcaldía Iztacalco, por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, quienes presuntamente destazaron a una persona y 
decapitaron a otra. Ref 4C. 
 
ASESINAN A PAREJA EN ÁLVARO OBREGÓN. Los cuerpos de una pareja asesinada que 
quedaron tendidos sobre una escalinata, fueron atacados a balazos la noche del sábado. 
Vecinos escucharon las detonaciones y llamaron a los servicios de emergencia. Ref 4C 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PANDEMIA REVALORÓ ESPACIO PÚBLICO. La pandemia provocó que los capitalinos 
revaloraran el espacio público, afirmó Andrés Lajous, secretario de Movilidad. Las medidas 
sanitarias actuales privilegian la ocupación de terrazas y banquetas por parte de restaurantes 
y comensales. Exc. 21 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
CICLISTAS CONTRA AUTOMÓVILES. Exc. 14 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGO Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
ALTA TEMPERATURA DETONA ALERTA. Luego de que ayer Protección Civil disparó la 
Alerta Amarilla por altas temperaturas en la capital, esté previsto que hoy sean mayores. Exc. 
20, Ref. 3 
 
MÁS INUNDACIONES SI NO ALMACENA. Es vital crear un nuevo paradigma de manejo del 
agua con el enfoque de restaurar el ciclo hídrico natural de la cuenca para abatir las 
inundaciones que se presentan cada año y mitigar la sobreexplotación de la mantos 
acuíferos, afirma el Libro de la Ciudad resiliente, de la Secretaría de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil. Exc. 20 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
AJUSTAN MOVILIDAD Y CUIDAN AMBIENTE. Con proyectos conjuntos de tres 
dependencias se va a mejorar y rehabilitar el Callejón Río Panzacola, Francisco Sosa y 
Avenida Universidad, en el Barrio Santa Caratina de Coyoacán. Ref. 2-Cd. 
 
DEFIENDEN EL HUMEDAL. Un grupo de ciclistas y activistas rodaron  desde Xochimilco 
hasta el Centro para rechazar el Distribuidor Vial Cuemanco que es construido sobre un 
humedal. Ref. 1-Cd. 
 
NAVEGARON SOBRE EJE CENTRAL. El colectivo Coordinación de Pueblos y Barrios 
Originarios y Colonias de Xochimilco se manifestó ayer con pequeñas embarcaciones en 
contra de un puente en Periférico y Cuemanco; aseguran que se dañarán los humedales de 
la zona. Exc. 20-M, Sol 20-M, 24Hrs. 7-CdMx 
 
 



INSISTEN EN QUE SE BUSCA PRIVATIZAR CALLE DE XOCO; LA SEDEMA LO NIEGA. 
Vecinos del pueblo de Xoco convocaron este lunes a las 8 horas al cierre parcial de avenida 
Universidad en rechazo a la “intención de las autoridades capitalinas de privatizar la calle 
Real de Mayorazgo”. La Secretaría de Medio Ambiente reiteró que no se trata de ninguna 
privatización, pues se incluye un carril de circulación exclusivo para los habitantes del lugar, 
como solicitaron. Jor. 29-C 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
INOCULADOS A LA FECHA, 193 MIL 444 ADULTOS MAYORES DE SEIS ALCALDÍAS. 
Hasta ayer, 193 mil 444 adultos mayores había sido vacunados en Iztacalco, Tláhuac, 
Xochimilco, Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta, lo que representan 69.67% de los 
adultos mayores de esas demarcaciones, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional 
Electoral, así lo dio a conocer el Gobierno de la CDMX. Jor 28, Exc 21C, Ref 1C. 
 
DEJA CDMX DE REPORTAR LAS COLONIAS EN ROJO. El Gobierno capitalino dejó de 
presentar semanalmente el conteo de contagios activos de COVID-19 por colonia y la 
atención prioritaria por casos activos. Además, modificó el seguimiento histórico de 2020, 
según señalaron autoridades por un error técnico. Ref 1C 
 
 

SECRETARÍA DE TRABAJO 
 
 
EDOMEX Y CDMX ALCANZAN LOS PRIMEROS LUGARES EN DESEMPLEO. El estado 
de México es la entidad que registra una mayor cantidad de personas desempleadas con 2.9 
millones y también es la entidad donde mayor número de mujeres se encuentran sin trabajo, 
de acuerdo con datos de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza. En esta entidad se 
contabilizan 5.1 millones de personas -67 por ciento- con trabajo asalariado; sin embargo, 3.9 
millones -90 por ciento- se encuentran sin condiciones de trabajo digno. Cró. 10 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
REGRESAN A LA CIUDAD LAS ACTIVIDADES CULTURAL Y DE DIVERTIMIENTO. A 
partir de hoy, en el contexto del programa Activar sin Arriesgar, 433 cines, teatros y museos 
en la Ciudad de México podrán reanudar actividades, así como 6 mil 435 personas, 
aproximadamente, de estos establecimientos, informó la Secretaría de Desarrollo 
Económico. Hasta el momento el programa Activar sin Arriesgar ha sido muy benéfico para la 
capital, ya que ha generado la oportunidad de reabrir distintas actividades a la par que se 
mantiene un equilibrio entre la salud pública y la reactivación económica, afirmó Fadlala 
Akabani Hneide, titular de la dependencia. Jor. 28, Cró. 15, Uni. 18 



LAS OTRAS MUERTES: 50 MIL NEGOCIOS. Un mes después de que se registró el primer 
caso de covid-19 en el país, el 24 de marzo pasado se vivía el inicio de la Jornada Nacional 
de Sana Distancia. Para ese momento el estimado de cierre de negocios era de 44 mil 
unidades económicas en la Ciudad de México. Hoy está claro que la cifra quedó corta: la 
más reciente estimación del Inegi señala que para diciembre pasado 49 mil 700 comercios ya 
habían cerrado, de acuerdo con la Encuesta sobre el impacto generado por covid-19 
segunda edición del 2020. Exc. 20 
 
ALCANZAN ACUERDO SOBRE EL IMPACTO A COMERCIOS POR FILMACIÓN EN LA 
CALLE DE MADERO. Empresarios del Centro Histórico llegaron a un acuerdo con la 
empresa Limbo Films para no afectar su economía durante una filmación que se realizará los 
días 2, 3 y 4 de marzo en la calle Francisco I. Madero. Indicaron que la calle se mantendrá 
cerrada de las 5 de la madrugada a las 12 del día en las fechas señaladas, y explicaron que, 
de acuerdo con las normas establecidas por las autoridades, el horario autorizado para los 
comercios en esa zona es de las 11 de la mañana a las 17 horas, por lo que sus ventas 
podrían sufrir un impacto durante una hora –de las 11 a las 12 horas– esos tres días. Jor. 29 
 
HOTELEROS, SIN LIQUIDEZ DESDE JUNIO; SOLICITAN CRÉDITOS PARA PAGAR LA 
NÓMINA. La industria hotelera vive del endeudamiento al registrar pérdidas por más de 23 
mil millones de pesos en hospedajes, restaurantes y bares, y de alrededor de 25 por ciento 
de empleos al cerrar febrero. Así lo dio a conocer el presidente de la Asociación de Hoteles 
de la Ciudad de México, Rafael García, quien asegura que gracias a los créditos que han 
obtenido de instituciones financieras nacionales y extranjeras sobreviven los hoteles, “porque 
ya liquidez no tienen y los créditos han sido de gran ayuda para el pago de nómina e 
impuestos, principales variables que hay que pagar”. Jor. 28 
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